

Écologie et justice sociale

Conférence-débat

avec **Fabrice FLIPO**

philosophe, professeur, spécialiste de l'écologie politique

lundi 27 janvier 2020 à 18h30

amphithéâtre Cavallès de l'Espace Dewailly
place Dewailly à A Amiens

■ UNIVERSITÉ
■ POPULAIRE
■ D'AMIENS
■ ■ ■

Cycle
« *Penser notre présent* »

La taxe carbone provoque des Gilets Jaunes ou des Bonnets Rouges : devons-nous renoncer à sauver la planète ?

À l'opposé, les changements climatiques touchent manifestement les plus vulnérables, comme le montrent l'exemple de Katrina aux États-Unis, ou même des zones polluées, dont la qualité fait fuir les plus riches, avec cette conséquence de faire baisser le prix du mètre carré.

Mais comment ne pas voir, en même temps, que les revenus des classes populaires, même situés au niveau du seuil perçu de pauvreté (1100 euros), vont de pair avec une empreinte écologique insoutenable, dans la mesure où elles sont parmi les plus dépendantes des produits industrialisés et globalisés, chargés en carbone ? Dans le même temps, ces mêmes familles ou ménages ne perçoivent qu'une infime partie des richesses matérielles produites, comme en témoigne l'accroissement des inégalités ces dernières décennies.

Comment conceptualiser et articuler justice sociale et justice écologique ? Comment les concilier ? Que nous apprennent notamment les tentatives récentes, de *Podemos* à Jeremy Corbyn ?

Fabrice FLIPO



Philosophe des sciences et techniques, Fabrice Flipo est maître de conférences en développement durable à Télécom École de Management, où il donne des cours sur les risques environnementaux et technologiques majeurs. Ses recherches portent sur la crise écologique, la société de l'information la mondialisation et la modernité.

Il est l'auteur de :

- *1917-2017 : Qu'est-ce que réussir une révolution (sous la direction de), 2020 ;*
- *Extractivisme : Logiques d'un Système d'Accaparement, 2019 ;*
- *La Décroissance, ici et maintenant ! 2017 ;*
- *Nature et politique : contribution à une anthropologie de la modernité et de la globalité, 2014 ;*
- *Pour une philosophie politique écologiste, 2014 ;*
- *Justice, nature et liberté : les enjeux de la crise écologique, 2007.*

L'UNIVERSITÉ POPULAIRE D'AMIENS

s'est donné pour objectif de favoriser des échanges de savoirs et des débats d'idées hors des cadres institutionnels ou marchands. Elle se propose, à travers l'organisation de moments de réflexion et de discussion, de contribuer à la délibération citoyenne sur des questions d'intérêt commun, indispensable à une véritable vie démocratique.

PROCHAINES RENCONTRES

Le souci d'apporter une contribution à l'intelligibilité de notre présent (économique, social, politique, culturel) oriente depuis septembre 2014 les thématiques retenues pour nos rencontres, rassemblées en un cycle intitulé « PENSER NOTRE PRÉSENT » .

- **jeudi 13 février à 18h 30** : « Fabuler la fin du monde », avec **Jean-Paul Engelibert**, amphithéâtre Cavallès Espace Dewailly ;
- **mercredi 11 mars à 18h 30** : « La condition animale », avec **Jean-Luc GUICHET**, Maison du théâtre d'Amiens.

Vous pouvez aussi retrouver les vidéos de nos précédentes conférences :

<http://www.youtube.com/UPAAmiens>

NOUVEAU : vous pouvez dorénavant **emprunter des livres à l'UPA** à partir de son site, rubrique « Bibliothèque », en les réservant par mail.

mél : univ.pop.amiens@gmail.com

site web : <https://sites.google.com/site/universitepopulairedamiens/>

facebook : <https://facebook.com/UniversitePopulaireAmiens>

JE PENSE À (RÉ-)ADHÉRER POUR 2020 !

J'adhère à L'ASUPA	Date =
Nom prénom :	
Adresse mél :	
Montant de ma cotisation (libre à partir de 1 €) :	